

# Crecen 8.7% ganancias de la banca en agosto

● Las instituciones acumulan ganancias de 72 mil millones de pesos hasta el octavo mes del año, reporta la CNBV

ANTONIO HERNÁNDEZ  
—cartera@eluniversal.com.mx

Pese a la volatilidad y al tipo de cambio, la banca comercial en México acumuló ganancias superiores a los 72 mil millones de pesos de enero a agosto pasado, resultado 8.7% por arriba de lo registrado en el mismo periodo de 2015, informó la Comisión nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

En su reporte, la CNBV detalló que la cartera total de crédito de la banca del país en agosto creció 13.5%, con lo que alcanzó 4.09 billones de pesos.

Por segmento, el crédito al consumo creció 13.1% con un saldo de 863 mil millones de pesos.

Aquí destaca el aumento de 7.6% en tarjetas de crédito, ubicándose en 340 mil millones de pesos, con lo cual este producto consolida su

recuperación después de meses de bajo desempeño.

En contraste, los créditos de nómina subieron 18.9%, con un saldo de 217 mil millones de pesos.

A la par, los créditos personales crecieron 17.5%, para un total de 180 mil millones de pesos.

## 217 MIL

**MILLONES DE PESOS** crecieron los créditos de nómina de la banca comercial durante los primeros ocho meses del año, 18.9% más respecto del año pasado, de acuerdo con la CNBV.

En conjunto, estos productos superan a las tarjetas de crédito como proporción de la cartera de consumo, al sumar 397 mil millones de pesos en financiamiento, contra los 340 mil millones de pesos que tienen los plásticos de crédito.

La comisión nacional bancaria añadió que el índice de morosidad de la cartera total de la banca se situó en 2.42%, 0.53 puntos porcentuales por debajo de lo observado en agosto de 2015.

El organismo regulador detalló que en el periodo el crédito comercial creció 14.4%, con lo cual alcanzó un saldo de superior a 2.56 billones de pesos. Por su parte, el financiamiento a empresas sumó 1.8 billones de pesos, al mostrar un alza de 16.6% en términos anuales.

**Reto para casas de bolsa.** Ante el entorno económico actual, al primer semestre de 2016 la rentabilidad de las casas de bolsa mostró un bajo desempeño, informó la calificadora Fitch Ratings.

“El entorno operativo complejo resultó en volúmenes de operación e ingresos menores que en años anteriores, en especial para las firmas enfocadas en la intermediación tradicional y operaciones por cuenta propia”, explicó la firma.

“Sin embargo, estas firmas han reducido gradualmente la volatilidad de sus ganancias al aumentar sus negocios relacionados con comisiones, como gestión de activos y actividades transaccionales, así como por su diversificación geográfica”, indica la calificadora.

Fitch Ratings destacó que en el periodo la utilidad operativa de las casas de bolsa fue de 15% cifra menor que el promedio de 2014 y 2013 de 21.7%, pero mayor que la de 2015 que alcanzó 12.1%. ●